



## PRODUCCION DE OSTION

VILLAHERMOSA.- Pesca de ostiones, producto en cuya producción la entidad destaca, al alcanzar hasta 22 mil toneladas en los dos sistemas lagunares; Carmen-Pajonal-Machona y Mecoacán, en los municipios de Cardenas y Paraíso.



## México gana y EU pierde por aranceles a la carne en Japón

**Productoras** nacionales de carne de res congelada, como SuKarne o Grupo Gusi, podrán ampliar su presencia en Japón, beneficiadas por el alza de aranceles, de 38.5% a 50%, que debe pagar EU al país asiático por vender sus productos, ya que no tienen un acuerdo comercial.

## IN VERSIONES



### ∴ Congreso CNC

**El próximo 79 Congreso** Nacional Extraordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se realizará en la ciudad de Zacatecas, los días 26 al 28 de agosto, de acuerdo con la Convocatoria y las especificaciones temáticas, anunciadas por el dirigente de la organización, **Rubén Escajeda Jiménez**.

ASOCIACIÓN DE SECRETARIOS DE DESARROLLO AGROPECUARIO

# EU no puede sustituir a México de golpe

Sus productores no tendrán a quién vender el volumen que destinan al país, asegura

Yanira Franco  
y Eduardo de la Rosa/México

**M**éxico lleva las de ganar en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en el sector agropecuario, aseguró el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla Gutiérrez.

Añadió que Estados Unidos no podrá sustituir de inmediato la ausencia de México tras una relación comercial que lleva más de 23 años. "No se ve cómo los productores de Estados Unidos podrán sustituir de inmediato esta ausencia", dijo.

En un comunicado, el funcionario destacó que el campo y la agroindustria tienen mucho que ganar con una buena renegociación, además de que México ha avanzado en sustituir importaciones de maíz amarillo de Estados Unidos, lo que puede incluso multiplicarse con buenos esquemas de agricultura por contrato.

Padilla aseguró que en la inminente renegociación del TLC no se avizora que Estados Unidos pudiera castigar a sus consumi-



JORGE CARBALLO

Los estadounidenses dependen de muchos productos nacionales, dice.

dores con altos costos económicos por la imposición de aranceles a todos los productos mexicanos que pudieran gravarse.

Explicó que es muy difícil que los productores norteamericanos de granos y oleaginosas pudieran encontrar en el plazo inmediato otro mercado que les compre estos productos, que ahora se envían a México en grandes volúmenes.

Padilla destacó que de modificarse el TLC, en el caso de los granos los más perjudicados serán los

productores de Estados Unidos, porque no tendrán a quién vender el volumen que destinan a México.

"¿A quién se lo venden de un día para otro? A nadie, nosotros tenemos escapes, quién sabe cómo habrán percibido la visita a Sudamérica", destacó al recordar que se puede comprar maíz amarillo de esa región.

Explicó que México es un gran comprador de granos y oleaginosas de EU, de donde adquiere más de 90 por ciento de sus compras de maíz

Héctor Padilla: nosotros, en cambio, podemos ir a Sudamérica a comprar el maíz amarillo

y soya; "en cambio, le vende 90 por ciento de su consumo de aguacate y 80 por ciento de jitomate, aparte de que es su principal proveedor de varias frutas, hortalizas y de ganado en pie".

Añadió que los consumidores norteamericanos están supeditados al abasto de varios productos mexicanos que son indispensables en su dieta, como aguacate, jitomate, limón, cebolla, sandía, espárragos y tequila, entre otros, que pudieran encarecerse drásticamente si se cambia el estatus actual del TLC en el capítulo agroalimentario.

Padilla manifestó confianza en que prevalezca la cordura en el equipo negociador del gobierno de Estados Unidos para que el TLC siga siendo factor de complementariedad en los tres países involucrados. **M**

Ante Trump, mexicanos van a naciones como Francia

# Migran del País, pero no van a EU

**Viven en Canadá  
 94 mil paisanos;  
 es el segundo destino  
 a donde migran**

VERÓNICA GASCÓN

Alrededor de 300 mil mexicanos se encuentran dispersos en países distintos a EU y éstos pueden ser una alternativa ante las restricciones de la política anti inmigrante de Donald Trump.

Un análisis de Conapo y Bancomer reveló que Canadá, España, Alemania, Francia y Reino Unido, destacan como los principales destinos fuera de la Unión Americana para los migrantes mexicanos, de acuerdo con datos de 2015.

Y es que en estas naciones se han establecido redes familiares y de connacionales que pueden ser la base para establecerse en el

extranjero.

“Países como Canadá, España, Alemania, Reino Unido y Francia han crecido su importancia en los últimos años como destino de migrantes mexicanos y es probable que sean una opción a futuro ante las crecientes restricciones migratorias en la Unión Americana y la búsqueda de mejores oportunidades económicas”, subrayó el análisis.

La migración hacia otros países se acentuó a partir de la crisis económica de 2008 y coincidió con el incremento en el número de deportaciones en la Administración de Barak Obama. Entonces, Canadá empezó a cobrar relevancia como alternativa.

“Lo que se ha observado es la búsqueda de alternativas hacia otros destinos. Por ser un país vecino destaca Canadá, por proximidades de idioma, en el caso de Es-

paña o por las condiciones económicas de Reino Unido, Francia y Alemania”, advirtió Juan José Li NG, analista de Bancomer.

Es indiscutible que EU es el destino número uno para los migrantes mexicanos, ya que en ese país se encuentra el 97 por ciento del total.

Canadá es el segundo, con 94 mil mexicanos.

Debido al programa de jornaleros agrícolas en Canadá, a través del cual se otorgan visas de trabajo temporales, cada vez hay mayor presencia de mexicanos en ese país.

Se estima que el número de solicitudes para viajar a las granjas canadienses creció 47 por ciento entre 2010 y 2016.

“México es uno de los países que más participa en el programa de jornaleros agrícolas temporales, anual-

mente hay unos 20 mil a 30 mil jornaleros, adicional a los cerca de 100 mil mexicanos residentes en Canadá”, afirmó el experto.

En tanto que en las naciones europeas, más de la mitad de los migrantes mexicanos poseen la ciudadanía. La mayoría son mujeres y cuentan con un grado de estudios más alto que los connacionales que habitan en EU

El análisis de Bancomer arrojó que en los últimos 15 años, el número de migrantes en España se triplicó al pasar de 16 mil 602 en 2000 a 50 mil 464 en 2015. El 54.2 por ciento tenía la ciudadanía española.

En Alemania se tienen registrados alrededor de 14 mil 204 mexicanos.

Mientras que en Reino Unido y Francia se contabilizaron 14 mil y 12 mil 699 mexicanos, respectivamente.